

ÉVADÉZ-VOUS PRÈS DE CHEZ VOUS ! HARAUCOURT



Re-découvrez votre patrimoine régional

► TOURISME

Et si cet été vous en profitez pour vous évader à la Maison du Sel ? Situé non loin de chez vous à Haraucourt, le musée de culture scientifique et technique de votre territoire réouvre ses portes au grand public le 17 juin.

Les visiteurs vont enfin pouvoir remettre leur grain de sel dans l'espace d'exposition. Après plus de 2 mois de fermeture, l'équipe est impatiente de vous retrouver sur site en vous assurant le meilleur accueil possible dans le respect des normes sanitaires. Toutes les mesures sont prises pour vous offrir un moment culturel et convivial en toute sécurité. Cet été, de nouvelles

activités vous attendent dans les jardins et à l'Observatoire des effondrements salins. Une chose est sûre : la saison culturelle de la Maison du Sel aura cette année une saveur inédite ! Venez découvrir l'histoire passionnante et méconnue du sel de Lorraine !

► Pour tout connaître du calendrier d'ouverture et des conditions de visite :

Tél. 03 83 30 15 15 / 06 77 28 83 13
facebook.com/lamaisondusel
lamaisondusel@comcom-sgc.fr
www.lamaisondusel.fr
Maison du Sel
Rue des Écoles
54110 Haraucourt

Cet été : téléchargez l'Agenda

► MANIFESTATIONS



Retrouvez en ligne les événements maintenus pour juillet et août dans vos villages.

Exceptionnellement, les conditions de parution de votre Agenda des sorties sont modifiées suite aux restrictions sanitaires. Il sera disponible en version numérique sur notre site internet dès le 10 juillet, et uniquement par ce biais.

Retrouvez également toutes les idées de sorties chaque mercredi sur notre page Facebook !

► www.territoire-smgc.fr | facebook.com/seillegrandcouronne

RESTEZ INFORMÉS



facebook.com/
seillegrandcouronne



territoire-smgc.fr



contact@comcom-sgc.fr



Accueil

03 83 31 74 37
(Champenois)

03 83 31 91 60
(Nomeny)

Service déchets
03 83 31 55 55

France Services
03 83 31 03 51

Relais Assistantes
Maternelles
06 40 20 00 65

Tedibus
03 83 85 51 29

École de musique
intercommunale
06 32 64 42 03

Communauté de communes
Seille et Grand Couronné

47 Rue Saint Barthélémy
54280 CHAMPENOUX

21 Route de Pont à Mousson
54610 NOMENY



LE PETIT COMMUN

LA LETTRE D'INFO SEILLE ET GRAND COURONNÉ #1

► REPRISE DES SERVICES À RETENIR...

Crèches, déchèteries, relais assistantes maternelles, France service, Tedibus, Maison du sel, services techniques et administratifs... La très grande majorité des services de votre Comcom ont rouvert progressivement depuis le 11 mai et vous accueille à nouveau, dans le respect des mesures sanitaires.

L'école de musique, les ateliers informatiques seniors et les animations du RAM reprendront quant à eux dès septembre. Néanmoins, le voyage annuel des seniors est reporté à 2021 pour garantir des conditions de séjour plus favorables.

Enfin, concernant la tenue des élections communales, celles-ci se dérouleront le 15 juillet prochain, soit 3 semaines après le second tour des élections municipales pour laisser le temps à chaque village de désigner ses représentants intercommunaux.

► Plus d'infos :
www.territoire-smgc.fr

Plan exceptionnel d'aide aux Très Petites Entreprises et associations

► ÉCONOMIE

Votre Comcom se mobilise pour soutenir la trésorerie des TPE locales et des associations employant des salariés, en investissant près de 37 500€ dans le fonds "Résistance".

Pour soutenir les entrepreneurs, micro-entrepreneurs, petites entreprises et associations fragilisés par la crise sanitaire, votre intercommunalité investit l'équivalent de 2€/hab. dans le fonds de solidarité Résistance, aux côtés de la Région Grand Est, la Banque des Territoires, les Conseils départementaux et d'autres intercommunalités du Grand

Est. Ensemble, les collectivités mobilisent ainsi près de 450 millions d'euros en faveur de l'économie et de l'emploi.

Le fonds "Résistance", c'est quoi ?

- Il s'adresse aux entreprises de moins de 20 salariés et aux associations de 1 à 20 salariés ;
- Il est destiné à des prêts à taux zéro, avec différé de remboursement, pour soutenir les besoins de trésorerie ;
- Il s'ajoute aux autres dispositifs déjà mis en place par l'État et les Régions.

► economie@comcom-sgc.fr
Tél. 03 83 31 74 37

Un masque pour tous

► SOLIDARITÉ

Pour doter chaque habitant du territoire d'un masque de protection en tissu lavable, votre Comcom s'est engagée avec le Département dans une grande commande citoyenne et solidaire.

Cette action est avant tout basée sur la volonté d'une production 100% locale. Des ateliers ont été créés de A à Z, en un temps record, mobilisant les savoir-faire du "made in 54", créant de l'emploi en Meurthe-et-Moselle notamment d'hommes et de femmes en processus d'insertion et valorisant la qualité des tissus Vosgiens. C'est aussi l'occasion de rappeler que ces masques lavables ont obtenu l'homologation de catégorie 1 par la Direction générale de l'Armement, c'est-à-dire la plus protectrice. Votre intercommunalité et votre



Département ont fait un choix solidaire et citoyen, en ne retenant pas l'idée de passer commande à l'étranger pour aller plus vite ou faire des économies. Nécessairement, elle aura demandé plus de patience et de compréhension. Au total, 19 000 masques auront été livrés, dont le coût a été pris en charge à parts égales entre les deux collectivités. Saluons les efforts de toutes les personnes impliquées dans cette belle aventure !

Solidarité dans les villages



Vous avez mené de très nombreuses initiatives solidaires, faisant preuve d'une citoyenneté et d'une solidarité exceptionnelles.

Qu'il s'agisse des commerçants locaux qui ont organisé des livraisons de produits de 1^{ère} nécessité comme à Nomeny ou Lenoncourt, d'habitants ou d'entrepreneurs qui ont aidé les personnes isolées à faire leurs courses comme à Raucourt ou à se rendre aux points tri comme à Laître-sous-Amance, de seniors qui ont cousu des masques en tissu pour leur village entier comme à Laneuvelotte ou Erbéviller-sur-Amezule, de pages Facebook créées pour s'entraider comme à Lanfroicourt ou Champenoux, de toutes les municipalités qui ont mis en place des réseaux de soutien comme à Leyr ou Eulmont... Votre mobilisation, à titre individuel ou collectif, se devait d'être saluée.

Retrouvez les initiatives recensées :
www.territoire-smgc.fr



Vos équipes restées à vos côtés

Comment votre Comcom s'est-elle adaptée pour assurer la continuité de ses missions essentielles pendant ces 2 mois de confinement ? Sa priorité : maintenir les services publics indispensables à votre quotidien.

Comme les soignants, les caissières ou encore les routiers, nombreux sont les personnels qui ont poursuivi leurs missions sur le terrain. Salués, remerciés, encouragés, les rieurs ont répondu présents dès le premier jour. Et si leur rôle est essentiel, d'autres agents intercommunaux – moins visibles – étaient aussi sur le pont : des techniciens surveillant les réseaux d'eau potable, entretenant les stations d'épuration, des agents assurant le nettoyage des points tri

et l'ouverture de la déchèterie aux professionnels, mais également des personnels effectuant la surveillance et la maintenance des bâtiments, la désinfection des locaux...

D'autres missions ont également été définies comme prioritaires, qu'il s'agisse de l'accueil téléphonique et numérique des usagers ou de la chaîne financière et comptable permettant le maintien des paiements de factures aux entreprises et le versement des subventions aux associations. Enfin, grâce à la généralisation du télétravail, tous les services ont pu assurer la continuité des projets et actions. Autant de missions qui ont pu être assumées grâce à la mobilisation exemplaire de l'ensemble des équipes.

Retrouvez toutes les mesures prises :
www.territoire-smgc.fr

À vos ciseaux !



700 masques lavables cousus bénévolement en moins d'un mois pour les aidants et le personnel intervenants auprès des aînés.

Dès les premiers jours de confinement, un grand appel aux couturières a été lancé à l'initiative de Chantal Chery, maire de Chenicourt, pour fabriquer des masques destinés aux aidants du territoire et protéger les personnes les plus fragiles. En moins de 4 semaines, plus de 700 masques ont été rassemblés dans vos supermarchés Spar Nomeny et Carrefour Champenoux entre autres. Après traitement et conditionnement par l'association AEIM54, ils ont été redistribués gratuitement aux ADMR locales, aux associations de personnes âgées, aux accompagnants familiaux... Bravo encore et merci !

Continuons à consommer local

▶ ALIMENTATION



Les circuits-courts ont été plébiscités durant la crise. Plus que jamais, continuons à soutenir l'économie locale.

Difficulté voire impossibilité de se déplacer, crainte de se rendre dans une grande surface ou délai trop long pour les livraisons à domicile... Beaucoup d'habitants se sont tournés vers la production locale et les circuits courts pour s'approvisionner. Ne changeons pas ces bonnes habitudes : ventes directes, marchés locaux, drive sur cagette.

net, distributeurs automatiques, etc. Les occasions de consommer local sont nombreuses sur notre territoire. Vos boulangeries, épiceries, supermarchés, mais aussi vos 9 restaurants situés à Brin-sur-Seille, Cerville, Champenoux, Dommartin-sous-Amance, Eply, Jeandelaincourt ou encore Nomeny vous attendent également pour rebondir et relancer leur activité. Vos commerçants de proximité comptent sur vous !

Retrouvez la liste de vos producteurs et restaurateurs sur le site web de votre Communauté de communes :
www.territoire-smgc.fr

Dynamisme culturel : quels besoins et quelles pratiques sur le territoire ?

▶ ANIMATION



Votre Comcom a récemment engagé une démarche pour établir un diagnostic de la situation culturelle dans ses 42 villages.

Une enquête aux habitants a été lancée sur internet pendant le confinement et s'est poursuivie jusqu'au 20 juin. Celle-ci a pour but de mieux connaître vos habitudes et pratiques culturelles, ainsi que vos attentes vis-à-vis des événements et établissements culturels du territoire. Les réponses collectées permettront à la

Comcom de faire évoluer sa politique. L'objectif est d'élaborer un Projet Culturel qui fixera des orientations stratégiques pour les prochaines années. Co-construites avec l'ensemble des acteurs, ces pistes seront en cohérence avec les ambitions touristiques, économiques, sociales et éducatives de votre territoire. Une grande rencontre des acteurs locaux est prévue à la rentrée 2020, au cours de laquelle les résultats de l'enquête seront présentés.

Cette initiative est accompagnée par l'Agence Culturelle Grand Est et soutenue financièrement par la Direction Régionale des Affaires Culturelles du Grand Est et la Région Grand Est.

www.territoire-smgc.fr



Signalez les piqûres de tique

▶ INNOVATION

Découvrez la nouvelle version de "Signalement Tique", une application gratuite qui permet d'indiquer rapidement aux chercheurs la localisation et les conditions des piqûres de tiques, via un smartphone ou un ordinateur. Plus pratique pour vous, l'application transmet des informations sur la prévention et le suivi post-piqûre. Pour les scientifiques, elle est en lien direct avec la base de données des signalements et les tiques archivées dans la tiquothèque de l'INRAE à Champenoux. Le but, permettre une meilleure prévention des maladies.

www.citique.fr



PLUi

▶ URBANISME

Le PLUi Seille a été adopté en mai dernier et entre désormais en application. Pour le PLUi Grand Couronné, l'enquête publique sera quant à elle organisée à compter de fin août 2020. Vous serez informés dans vos boîtes aux lettres.

www.territoire-smgc.fr